

## SASEBO de ENGLISH

市内の名物や名所を題材に、普段の生活の中で使える簡単な日常英会話をお知らせします。今回は少年科学館「星きり」を舞台にした会話です。



- Nahoko** Emily, today I'll take you to a special place.  
(エミリー、きょうはとっておきの場所を案内するわ)
- Emily** Wow! A planetarium?  
(わ～！プラネタリウム?)
- Nahoko** Have you been here?  
(ここに来たことある?)
- Emily** No. It's my first time.  
(いいえ。初めて来たわ)
- Emily** It was really fun.  
(とっても楽しかった)

広報テレビ番組「キラっ都させば」放送スケジュール

- 第1土曜 NBC 9:25～9:30 KTN 11:45～11:50  
第2土曜 NCC 16:25～16:30 第2日曜 NIB 6:30～6:35  
第3土曜 NBC 9:25～9:30 KTN 11:45～11:50  
第4土曜 NCC 16:25～16:30 第4日曜 NIB 6:30～6:35

※上記内容を1カ月前先行して放送しています。

※「キラっ都させば」と文字情報の「させば市政だより」は週替わりで放送しています。

※YouTube版はこちらからどうぞ。



### お詫びと訂正

10月号特集(P5)で「エレナえきマチ1丁目店」「エレナさせば五番街店」を長崎和牛の市内販売店として掲載しましたが、発行日現在、店舗独自の企画時を除き販売が行われていませんでした。また、以下の掲載記事も誤りでした。お詫びして訂正します。

(P5) 毎月29日のキャンペーン「12月まで→11月まで」(P24) 火災等の問い合わせ ☎0180-999-989 → ☎0180-999-999

## 西海みかん



「西海みかん」は全国でも有数の品質の高さと生産量を誇り、平成28年度から年間販売額が30億円を超えるなど、本市を代表する産品です。10月上旬から1月ごろに旬を迎え、甘味と酸味のバランスが絶妙な味わいが特長です。本市南部の温暖な気候と大村湾やハウステンボスを望む豊かな自然環境の下で生産されており、有機質を中心とした肥料の使用、土壌の水分調整、太陽の反射光をたっぷりミカンに浴びせるなど、糖度を上げるための品質管理が日々行われています。また、おいしさだけでなく、安全・安心な西海みかんを出荷するため、生産者と選果場の機械による徹底した選果が行われています。

させば温州の中でも特においしいミカンが採れる園地を指定し、おいしさを追求したブランドミカン「味っ子」「味まる」は、完熟したミカンの中でも高精度に加え、アミノ酸を多く含む、「うま味」と「こく」のある一品です。その他にも長崎県統一の最上位ブランドとして「出島の華」があります。特に関東地方では非常に高い評価を得ており、その名を全国に広げています。

皆さんもこの機会に生産者の愛情が込められた西海みかんを、どうぞお召し上がりください。

主な販売場所 農産物直売所 味まる館 ☎27-1237

📍ながさき西海農業協同組合 営農部柑橘課 ☎27-1230

### 人の動き(10月1日現在)

- 総人口 243,808人(前月比-139人)  
男性 115,620人(-46人)、女性 128,188人(-93人)
- 世帯数 105,041世帯(前月比 -34世帯)
- 9月中の動き  
転入 436人、転出 525人、出生 184人、死亡 234人

## 佐世保市の幸福度は!?



皆さんは自分の幸福度がどれくらいか考えたことがありますか?もちろん感じ方は人それぞれですし、何を指標にするかによっても変わってくると思います。

この幸福度について、このたび(一財)日本総合研究所が独自の指標によって中核市48市をランク付けされ、その中で佐世保市は総合順位17位という結果になっていました(中核市60市のうち2018年度以降に移行した12市は比較データの関係で除外されています)。

九州の中核市を見てみると、1位は久留米市(総合16位)で、佐世保市は惜しくも2位(総合17位)となりましたが、この僅差での「九州2位」という結果は、大分市や宮崎市、鹿児島市、長崎市などの県庁所在地よりも上位となっているものであり、十分に誇れる結果だったのではないかと思います。

この幸福度は、地域の社会的状況や構造を示す6つの「基本指標」と、人々の幸福感を評価する尺度として、「健康」「文化」「仕事」「生活」「教育」の5分野・33指標の合計39指標を設定して算出されています。特に本市は「文化」分野では「全国第1位」の評価となっています。分野によっては意に沿わない部分もありましたが、結果は結果として受け止め、今後の改善の参考にしていきたいと思っています。

今、コロナ禍で生活や仕事の拠点を直し、移住を検討

### 中核市幸福度調査(一財)日本総合研究所

#### 分析方法

6つの「基本指標」(人口増加率、一人当たりの市民所得、選挙投票率、財政健全度、合計特殊出生率、自殺死亡者数)と「健康」「文化」「仕事」「生活」「教育」の5分野・33指標の合計39指標から算出

#### 佐世保市の評価ポイント

「合計特殊出生率」「待機児童率」「刑法犯認知件数」「都市公園面積」の面で上位に位置し、子育てに配慮し、安全・安心で豊かな街づくりができています。「余暇・娯楽領域」「国際領域」の面で上位に位置し、多様な文化に触れる環境が整っている



されている方が全国的に増えています。この「幸福度」も移住される方の一つの目安になると考えられますので、市民の皆さまも佐世保の位置付けをご認識いただいた上で、UターンやIターンを希望される方への情報提供にご協力をお願いしたいと思います。

今や移住者誘致事業は全国の自治体で取り組んでおり、各自治体が競うようにさまざまな取り組みを展開していますが、全国的にはまだまだだと思っています。

市民の皆さまには、この「幸福度」の他にも豊かな「海の幸・山の幸」や地震等の災害が少ない「安全・安心なまち」などをアピールしていただき、多くの方に選ばれる佐世保市になるように、今後ともご協力をよろしく申し上げます。

佐世保市長 朝長 則男

## 我が家の孫の育て方

私は80代になります。祖父として孫が物心付き始めた頃から、常識ある人に育てたいと思い、1人に出会った先にあいさつをすること、2食事は感謝をしながら楽しくいただくこと、3靴はきちんとそろえることの3つをしつけてきました。

私がこれらのことを言ってきた理由として、1朝は一日の始まりであり、先に「おはよう」とあいさつすることで爽やかな気持ちになること、2ご飯を食べるときに箸を正しく持ち、感謝の心を持って楽しく食べれば食事のマナーが身に付くこと、3靴を脱いでそろえることが習慣付くことで、整理整頓ができる大人になれると思ったからです。

現在、孫たちは就職や進学をしていますが、率先して人にあいさつし、食事のマナーを守り、靴をそろえることを実践してくれています。子どもや孫の育て方、しつけの仕方はそれぞれの家庭で考え、工夫されていると思いますが、私の経験が皆さんのお役に立てれば幸いです。(匿名)

☎佐世保徳育推進会議 ☎23・2856 (一財)徳育推進協議会を随時募集しています。詳しくはお尋ねください。